



RAPPORT ANNUEL DE LA COMMISSION DE LA RELÈVE

La commission de la relève était l'an dernier responsable des tournois suivants:

- Championnat suisse des juniors (U18) et des écoliers (U16)
- Championnat suisse U14, U12 et U10
- Championnat suisse juniors d'échecs rapides
- Championnat suisse des jeunes filles (U16 et U20)
- Championnat suisse juniors par équipes
- Championnats et tournois internationaux de jeunes

Des comptes-rendus détaillés et les classements se trouvent dans la Revue suisse des échecs, sur le site internet de la FSE, ainsi que sur www.jugendschach.ch

Tournois nationaux

Championnat suisse des juniors et des écoliers:

Les titres de Champion des juniors (U18) ainsi que de Champion des écoliers (U16) furent décernés lors du tournoi national du Championnat suisse individuel à Grächen. André Meylan (Pully) remporta le titre de Champion des moins de 18 ans, et Aurélien Pomini (La Tour-de-Peilz) celui des moins de 16 ans.

Championnat suisse des écoliers U14, U12 und U10

Après quatre tournois qualificatifs, un tournoi final se disputa entre les seize (U14/U12) respectivement huit (U10) joueurs les mieux classés.

Martin Schweighoffer (Uster, U14), Fabian Bänziger (Pfäffikon SZ, U12) et Daniel Fischer (Pfäffikon SZ, U10) s'assurent le titre.

200 joueuses et joueurs, au total, participèrent aux différents tournois qualificatifs; soit un léger recul par rapport au nombre record de l'année précédente.

Championnat suisse Kägi juniors d'échecs rapides

126 écolières et écoliers participèrent à ce tournoi rapide apprécié. Les vainqueurs par catégorie sont: Nico Georgiadis (Schindellegi, U18), Leonard Züst (Egg, U16), Davide Arcuti (Lucerne, U14), Fabian Bänziger (Pfäffikon SZ, U12) et Daniel Fischer (Pfäffikon SZ, U10).

Championnat suisse des jeunes filles

Lena Georgescu (Moosseedorf, U16) et la joueuse de seulement neuf ans Gohar Tamrazyan (Derendingen, U12) remportèrent les titres devant un total de 45 participantes, une nouvelle hausse réjouissante par rapport à l'année précédente.

Championnat suisse juniors par équipes (CSJE)

54 équipes participèrent au championnat suisse juniors par équipes, soit huit de plus que l'année précédente. Bienne-Jura défendit à nouveau son titre contre Echallens. L'équipe de Winterthur United termina troisième.



Championnats juniors internationaux

Le bilan des championnats juniors internationaux dans la période rapportée fut clairement revalorisé grâce à quelques résultats de pointe; les résultats furent dans l'ensemble conformes aux attentes.

Championnat du monde U20 à Kocaeli, Turquie

Nico Georgiadis, 43^{ème} sur la liste de départ, et Gabriel Gähwiler, 60^{ème} sur la liste de départ, terminèrent bien au-delà des espérances en se classant au 21^{ème}, respectivement au 37^{ème} rang. Nicolas Grandadam (62^{ème}) et Camille de Seroux (chez les juniores) se conformèrent aux attentes. La délégation suisse fut accompagnée par GM Mihajlo Stojanovic.

Championnat d'Europe par équipes U18 à Maribor

Noel Studer (5½ points), Nico Georgiadis (4½), Lars Rindlisbacher (4) et Patrik Grandadam (3½) ne s'inclinèrent qu'uniquement contre la Pologne, vainqueur haut la main, et remportèrent la médaille d'argent de manière inattendue! Les Suisses couronnés de succès étaient accompagnés de GM Artur Jussupow.

Sept juniors et quatre juniores participèrent au Championnat d'Europe juniors 2013 à Budva (Montenegro). La prestation la plus convaincante revint à Noel Studer dans la catégorie U18, qui, ayant longtemps rivalisé avec les meilleurs, occupa la 18^{ème} place. Laura Stoeri (U18) avait par contre, malgré son 22^{ème} rang, de quoi être légèrement déçue. Concernant les autres Suisses, Fabian Bänziger (U12) se dépassa et fut convaincant, mais Davide Arcuti (U14) et Daniel Fischer (U10) firent également une très bonne performance. Les participants restants ne purent qu'avant tout s'habituer au dur climat international et gagner de l'expérience.

Les joueurs furent secondés et pris en charge par GM Artur Jussupow, FM Kambez Nuri et FM Emanuel Schiendorfer; la délégation fut menée par Rahel Umbach.

Le Championnat du monde juniors à Al-Ain (UAE) fut par contre décevant pour la totalité des sept participants suisses; aucun ne répondit aux attentes. Markus Regez (également chef de délégation) et FM David Burnier officiaient comme secondants.

Cadre des jeunes

Les deux week-end d'entraînement traditionnels pour le cadre de jeunes avec GM Artur Jussupow furent combinés avec le cadre de transition; de plus, l'équipe du championnat d'Europe par équipes U18 fut également préparée par GM Artur Jussupow lors d'un week-end spécial.

Deux week-end d'entraînement pour les meilleurs joueurs jusqu'à 15 ans eurent en outre lieu avec Markus Regez, Emanuel Schiendorfer et Benedict Hasenohr.

Différents joueurs des cadres purent également profiter d'un entraînement régulier via internet avec GM Artur Jussupow.

Lars Rindlisbacher (Worb) et Nico Georgiadis (Schindellegi) obtinrent chacun leurs deuxième et troisième norme pour le titre de maître international. Nico Georgiadis, remplissant toutes les conditions, reçoit le titre.

En remerciement, l'entreprise ChessBase équipa tous les membres du cadre des jeunes de nouveaux produits Chessbase.



Cadre des jeunes filles

La place d'entraîneur des jeunes filles est jusqu'alors malheureusement vacante. Les meilleures jeunes filles seront pour cette raison invitées aux week-end d'entraînement des jeunes.

Cadres régionaux

Les membres des quatre cadres régionaux purent profiter d'entraînements et d'accompagnements lors des Championnats suisses U10/U12/U14. Les entraînements sont financés par cotisation des joueurs eux-mêmes.

Swiss Olympic Talents Cards

Tous les membres du cadre des jeunes et les plus jeunes membres du cadre des dames ont obtenu des Talents Card National de Swiss Olympic (9 cartes au total). La majeure partie des joueurs des cadres régionaux et certains juniors plus âgés ont reçu des Talents Card Regional (38 cartes au total). Les Talents Cards, plus particulièrement les Talents Card National, apportent quelques avantages à leur bénéficiaire, par exemple lors de visite d'écoles de sport, mais aussi lors de la recherche de sponsors.

Personnel et changements organisationnels

Aucun changement ne fut à déclarer en 2013 dans le domaine de la relève.

Finances

Le budget de la Commission de la relève ne fut pas épuisé en 2013, faute d'impossibilité de réalisation de certains projets. Le cours avantageux de l'euro aida, une part considérable des dépenses étant liée à la zone euro.

Remarque finale

Le grand moment de l'année fut naturellement la médaille suisse lors du Championnat d'Europe par équipes U18; pareils exploits ne sont cependant possibles qu'en cas de totale accordance. Les autres résultats restent au niveau des attentes. Le nombre de participants aux différentes manifestations resta plus ou moins constant par rapport à l'année précédente. Le nombre de participantes aux tournois a également augmenté; nous devons mieux utiliser ce potentiel à l'avenir.

Uster, février 2014

Walter Bichsel